



Monitoreo Centroamericano de Violencia Laboral

El Salvador – febrero 2025

TITULAR	NOTA	FUENTE
<p>4 de cada 10 salvadoreños trabajan más de 9 horas diarias según Censo 2024</p>	<p>Al menos cuatro de 10 salvadoreños trabajan más de nueve horas diarias, llegando a superar las 60 horas semanales, reveló la segunda entrega del VII Censo de Población y VI Censo de Vivienda. Esta entrega incluyó las características económicas de los hogares salvadoreños relacionadas al mercado de trabajo, sobre el nivel de ocupación de la población económicamente activa (PEA), horas laboradas, desplazamiento a lugares de trabajo y motivos de la desocupación.</p> <p>https://diario.elmundo.sv/economia/4-de-10-salvadorenos-trabajan-mas-de-9-horas-diarias-segun-censo-2024</p>	<p>Diario El Mundo Sábado 1 Febrero 2025</p>
<p>El 11.8% de la población económicamente activa trabaja en el Gobierno</p>	<p>El porcentaje de la Población Económicamente Activa (PEA) que trabaja en el sector público fue el que más creció respecto a otros sectores económicos del país, según muestra la segunda parte de los datos del Censo de Población y Vivienda 2024 que el Banco Central de Reserva dio a conocer esta semana. Según la encuesta nacional, un 11.8 % de personas que forman parte de la PEA trabajan en el Gobierno, mientras que en el censo anterior, este porcentaje fue de 8.4 %. En cambio, el porcentaje de personas que trabaja para el sector privado se redujo entre censo y censo pues pasó de representar 47.0 % de la PEA en 2007 a 45.3 % en 2024.</p> <p>https://www.laprensagrafica.com/economia/EI-11.8-de-la-poblacion-economicamente-activa-trabaja-en-el-gobierno-20250131-0102.html</p>	<p>LPG Pág.2 y 3 Domingo 2 Febrero 2025</p>
<p>Deuda total de pensiones llega a \$10,525.96 millones al cierre de 2024</p>	<p>El Instituto Salvadoreño de Pensiones (ISP) emitió un total de \$1,032 millones de nueva deuda del Estado con el ahorro para pensiones que tienen los cotizantes en las Administradoras de Fondos para Pensiones (AFP) durante 2024. Con la nueva emisión de un año, según el Banco Central de Reserva (BCR), el total de la deuda estatal de pensiones aumentó a \$10,525.06 millones hasta diciembre de 2024, de los cuales un total de \$2,130.23 millones están en Certificados de Obligaciones Previsionales (COP).</p> <p>https://diario.elmundo.sv/politica/deuda-total-de-pensiones-llega-a-1052596-millones-al-cierre-de-2024</p>	<p>Diario El Mundo Domingo 2 Febrero 2025</p>
<p>Más del 30% de las mypes creadas por mujeres en 2024 fueron de industrias manufactureras</p>	<p>Un 34.5 % de las mypes creadas por mujeres entre enero y octubre de 2024 estuvieron relacionadas con actividades en la industria manufacturera, según la Comisión Nacional de la Micro y Pequeña Empresa (Conamype). Los datos, solicitados por Diario El Mundo en un recurso de acceso a la información pública, evidencia que en los primeros 10 meses de 2024 la Comisión contabilizó 2,303 nuevos emprendimientos que tuvieron como fundadoras a mujeres.</p> <p>https://diario.elmundo.sv/economia/mas-del-30-de-las-mypes-creadas-por-mujeres-en-2024-fueron-de-industrias-manufactureras</p>	<p>Diario El Mundo Domingo 2 Febrero 2025</p>
<p>Los matices en el crecimiento de la fuerza de trabajo ocupada en El Salvador</p>	<p>La población económica activa (PEA) ocupada en El Salvador creció hasta el 95.5%, según los resultados del Censo de Población y Vivienda realizado por el Banco Central de Reserva (BCR) en 2024. La PEA es conocida coloquialmente como la fuerza de trabajo de un país. En El Salvador, representa al 52.5% de la población total. Estas cifras, por tanto, indican que de cada 100 personas que se encuentran en la etapa de vida laborable o productiva, menos de cinco se encuentran sin un trabajo en El Salvador. Este porcentaje es mayor al registrado en el anterior censo, de 2007. Sin embargo, otros datos del mismo estudio y de otras instituciones oficiales tachonan de matices esta optimista cifra.</p> <p>https://www.elsalvador.com/noticias/negocios/el-salvador-trabajo-poblacion-censo-2024/1197837/2025/</p>	<p>EDH Pág.30 y 31 Lunes 3 Febrero 2025</p>
<p>Mujeres cabezas de</p>	<p>La comisión de Hacienda de la Asamblea Legislativa, emitió dictamen favorable para completar una</p>	<p>La Página</p>

<p>hogar, discapacitados y personas que reciben remesas podrán optar a un crédito de hasta \$40 mil para vivienda</p>	<p>garantía soberana y adquirir un préstamo por \$60 millones entre el Fondo Social para la Vivienda y el Banco Interamericano de Desarrollo (BID), para financiar un programa que busca reducir déficit cuantitativo de vivienda para mujeres. Dicho programa otorgará créditos para viviendas de hasta \$40,000 a grupos donde la cabeza de familia son mujeres, personas con discapacidad y personas que reciben remesas.</p> <p>https://lapagina.com.sv/nacionales/mujeres-cabezas-de-hogar-discapacitados-y-personas-que-reciben-remesas-podran-optar-a-un-credito-de-hasta-40-mil/</p>	<p>Lunes 3 Febrero 2025</p>
<p>Conozca cuáles son los precios de los productos de la canasta básica familiar</p>	<p>Aunque hay precios que se han mantenido, estos, desde el punto de vista de muchos, siguen siendo altos. En medio de una gran incertidumbre se vive cada semana, pues ya no se sabe a ciencia cierta cómo estarán los precios de los productos de la canasta básica familiar. Afortunadamente, para este inicio de semana, los costos se han mantenido, sin embargo, no todo sería color de rosa.</p> <p>https://www.canal12.com.sv/noticia/conozca-cuales-son-los-precios-de-los-productos-de-la-canasta-basica-familiar/</p>	<p>Canal 12 Lunes 3 Febrero 2025</p>
<p>9.3% de la población salvadoreña vive en extrema pobreza</p>	<p>El 9.3% de los salvadoreños se encuentran en pobreza extrema destacó un estudio del Banco Mundial, especialistas señalaron que estas son las personas que no tienen acceso a alimentación. 1.8 millones de salvadoreños se encuentran en pobreza, con acceso limitado a alimentación y necesidades básicas, mientras que el 9.3% de la población se encuentra en pobreza extrema, según señaló un reciente informe del Banco Mundial.</p> <p>https://www.canal12.com.sv/noticia/9-3-de-la-poblacion-salvadorena-vive-en-extrema-pobreza/</p>	<p>Canal 12 Lunes 3 Febrero 2025</p>
<p>Verificación de precios de la canasta básica</p>	<p>Conozca como se encuentran los precios de algunos productos que son parte de la canasta básica alimentaria y si estos se han mantenido estables o han incrementado durante las últimas semanas. Los precios de productos que conforman la canasta básica, se han mantenido durante las últimas semanas, según los comerciantes del mercado central de San Salvador, sin embargo, el centro para la Defensa del Consumidor señala que, si se analiza de forma anual, se puede notar un encarecimiento en la mayoría de estos productos, a excepción de algunos como el tomate y el chile verde.</p> <p>https://www.canal12.com.sv/noticia/verificacion-de-precios-de-la-canasta-basica/</p>	<p>Canal 12 Lunes 3 Febrero 2025</p>
<p>Los hogares salvadoreños que reciben remesas aumentaron 90% en los últimos 17 años</p>	<p>En 17 años, la cantidad de hogares salvadoreños que reciben remesas aumentó 90 %, reveló la segunda entrega del VII Censo de Población y VI Censo de Vivienda, publicada por el Banco Central de Reserva (BCR). En El Salvador no se actualizaba el censo desde 2007, por lo que la Encuesta de Hogares de Propósitos Múltiples (EHPM) era el instrumento estadístico más cercano para conocer cómo viven los salvadoreños. Con los resultados de 2024 se tienen datos más reales sobre las condiciones socioeconómicas, incluyendo aspectos como empleo, remesas, educación, salud y vivienda.</p> <p>https://diario.elmundo.sv/economia/los-hogares-salvadorenos-que-reciben-remesas-aumentaron-90-en-los-ultimos-17-aos</p>	<p>Diario El Mundo Martes 4 Febrero 2025</p>
<p>455 dirigentes sindicales han sido despedidos desde 2019</p>	<p>La Unión Nacional para la Defensa de la Clase Trabajadora (UNT) denunció que “la libertad sindical está en peligro de extinción”, y que han registrado más de 450 despidos de directivos sindicales desde que Nayib Bukele asumió como presidente de El Salvador. En El Salvador la libertad sindical está en peligro de extinción. En lo que va de este periodo del presidente inconstitucional (Nayib Bukele) se han despedido 455 dirigentes sindicales, principalmente del sector estatal. Hay una campaña desde el Estado para dismantelar el sindicalismo estatal”, indicó Erick Zelaya, secretario general de la UNT...</p> <p>Otros derechos afectados</p> <p>Otro de los temas que denunciaron es la criminalización de defensores y defensoras de derechos humanos y sociales, el despojo de tierras, el régimen de excepción y el ajuste fiscal regresivo. Aseguraron que desde que Bukele asumió el poder, los derechos humanos y los derechos de las personas defensoras de derechos humanos “ha desmejorado”. Además, denunciaron que las organizaciones defensoras de derechos humanos, ambientales, sindicales, de mujeres, indígenas, de colectivos LGBTQ+ “se encuentran en la mira del gobierno”.</p> <p>https://www.laprensagrafica.com/elsalvador/455-dirigentes-sindicales-han-sido-despedidos-desde-2019-en-El-Salvador-20250204-0042.html</p>	<p>LPG Pág.12 Miércoles 5 Febrero 2025</p>
<p>Hombre enfrenta audiencia por abandonar económicamente a sus dos hijos</p>	<p>El Juzgado Segundo de Paz de Soyapango realizó la audiencia inicial contra un hombre por abandonar económicamente a sus dos hijos de 10 y 11 años de edad. Ricardo C. A., de 30 años, es proceso por el delito de incumplimiento de los deberes de asistencia económica de los dos menores. Según la acusación el hombre se separó de la madre de sus hijos en 2018, pero debido a que ya no cumplió con la responsabilidad económica con los menores, la madre interpuso una denuncia ante la PGR.</p> <p>https://www.elsalvador.com/noticias/nacional/padres-e-hijos-juzgados-audiencias/1198228/2025/</p>	<p>EDH Pág.13 Miércoles 5 Febrero 2025</p>
<p>Gobierno tomó del</p>	<p>El Gobierno tomó del Fondo de Pensiones el 80% de los recursos recaudados mediante las</p>	<p>EDH</p>

<p>fondo de Pensiones el 80% de cotizaciones</p>	<p>cotizaciones de los trabajadores salvadoreños en los primeros 18 meses de vigencia de la reforma de pensiones. Esta fue promovida por la administración de Nayib Bukele y aprobada por la Asamblea Legislativa de Nuevas Ideas. La emisión de Certificados de Obligaciones Previsionales (COP), los instrumentos con los que el Gobierno toma prestados recursos del Fondo de Pensiones, fue de \$1,719.25 millones en ese mismo periodo.</p> <p>https://www.elsalvador.com/noticias/negocios/fondos-de-pensiones-el-salvador-afp-crecer-confia/1198289/2025/</p>	<p>Pág.22 y 23 Miércoles 5 Febrero 2025</p>
<p>Micro y pequeñas empresas optimistas al inicio de 2025, señala FUSAI</p>	<p>Las micro y pequeñas empresas (mypes) se mantienen optimistas de cara al inicio de 2025, señaló un análisis divulgado por la Fundación Salvadoreña de Apoyo Integral (Fusai). El informe del Observatorio Mype, a cargo de Fusai, aseguró que el 2024 concluyó con mejores resultados para los empresarios en comparación con 2023. Sin embargo, la institución reconoció que existen “ciclos estacionales” que afectan el panorama de los negocios.</p> <p>https://diario.elmundo.sv/economia/micro-y-pequenas-empresas-optimistas-al-inicio-de-2025-senala-fusai</p>	<p>Diario El Mundo Miércoles 5 Febrero 2025</p>
<p>Federación registró cerca de 300 personas que sufrieron abuso laboral e maquilas desde 2022</p>	<p>La Federación de Asociaciones y Sindicatos Independientes de El Salvador (FEASIES) registró cerca de 300 personas que sufrieron abuso laboral en maquilas de junio de 2022 a diciembre de 2023. A través de una publicación divulgada por la Organización de Mujeres Salvadoreñas por la Paz (Ormusa) en enero pasado, FEASIES reveló que los datos forman parte del Área de Derechos Humanos de la federación, creada en 2022 para afrontar la falta de análisis y registro de información oficial por parte del Ministerio de Trabajo y Previsión Social (MTPS).</p> <p>https://diario.elmundo.sv/economia/federacion-registro-cerca-de-300-personas-que-sufrieron-abuso-laboral-en-maquilas-desde-2022?fbclid=IwZXh0bGhZWOZAE02IP2deDBC_Sk33SzZhSmnsw4Zhv4QbieFgvhbp5kmhWdW_r8_aem_G-u3m_SSqjRcDWF_OrTvq&sfnsn=wa</p>	<p>Diario El Mundo Sábado 8 Febrero 2025</p>
<p>Solo 1 5% de las trabajadoras domésticas está inscrito al seguro social</p>	<p>El Sindicato de Trabajadoras Domésticas y de los Cuidados de El Salvador (SITDCES) dice que solo el 5 % de las mujeres que laboran en este rubro están inscritas en el Instituto Salvadoreño del Seguro Social (ISSS). “A nivel nacional somos 140,000 las mujeres que trabajamos en labores domésticas, pero estamos seguras que el número es más alto. Nosotras tenemos conocimiento que solo el 5 % de las compañeras están aseguradas y eso es porque sus empleadores las han inscrito”, cuenta Aída Rosales, secretaria general de SITDCES.</p> <p>https://www.laprensagrafica.com/elsalvador/Solo-el-5-de-las-trabajadoras-domesticas-en-El-Salvador-estan-inscritas-al-Seguro-Social-20250207-0078.html</p>	<p>LPG Pág.2 y 3 Domingo 9 Marzo 2025</p>
<p>Denuncian a la procuradora de DD.HH. por despidos arbitrarios</p>	<p>Siete extrabajadores y miembros de la junta directiva del Sindicato de trabajadores de la Procuraduría para la Defensa de los Derechos Humanos (SEPRODEHES) presentaron una denuncia en contra de la procuradora Raquel Caballero de Guevara, por lo que consideran despidos arbitrarios e ilegales en la institución. No obstante, no fue recibida la denuncia. Miembros del sindicato aseguran que no se siguió el trámite legal en el despido de más de 100 trabajadores de PDDH y que recibieron una respuesta de parte de Raquel Caballero en la que asumió "la responsabilidad" en la supresión de plazas, lo cual exponen que es ilegal debido a que solo la Asamblea Legislativa es la capacitada para la supresión de plazas en instituciones públicas.</p> <p>https://www.laprensagrafica.com/elsalvador/Denuncian-a-la-procuradora-Raquel-Caballero-por-despidos-en-la-PDDH-20250210-0015.html</p>	<p>LPG Pág.8 Martes 11 Febrero 2025</p>
<p>El 65.5% de las mujeres que no buscan empleo se dedican a tareas domésticas</p>	<p>El 65.5 % de las mujeres que no buscan empleo se dedican a tareas del hogar, reveló la segunda entrega del VII Censo de Población y VI Censo de Vivienda del Banco Central de Reserva (BCR). El Censo 2024 encontró que la población económica inactiva (PEI) representó un 47.5 %, una categoría aplicada para las personas en edad de trabajar que no participan del mercado laboral, pero que no buscan un empleo.</p> <p>https://diario.elmundo.sv/economia/el-655-de-las-mujeres-que-no-buscan-empleo-se-dedican-a-tareas-domesticas</p>	<p>Diario El Mundo Miércoles 12 Febrero 2025</p>
<p>Sindicalistas visitan la OIT para denunciar despidos arbitrarios</p>	<p>Representantes de la Federación Sindical Unión Nacional para la Defensa de la Clase Trabajadora (UNT) y del Movimiento para la Defensa de los Derechos de la Clase Trabajadora (MDCT) están de visita en Costa Rica para presentar denuncias ante la Organización Internacional del Trabajo (OIT) por la violación al fuero sindical, al despedir a 455 dirigentes sindicales en el aparato público... Los sindicalistas, que representan a sindicalistas, ambientalistas, indígenas, colectivos estudiantiles, de mujeres y de la población LGBTIQ+, han informado a las instituciones visitadas cómo funciona el gobierno salvadoreño, al que señalan como “autoritario” y las arbitrariedades que está cometiendo.</p> <p>https://www.laprensagrafica.com/elsalvador/Sindicalistas-salvadorenos-visitlan-la-OIT-para-denunciar-despidos-arbitrarios-20250212-0069.html</p>	<p>LPG Pág.12 Jueves 13 Febrero 2025</p>
<p>Verónica Velásquez: “Las mujeres son totalmente capaces de aportar mucho a la sociedad”</p>	<p>En El Salvador, el porcentaje de mujeres graduadas en carreras STEM (Ciencia, Tecnología, Ingeniería y Matemáticas) es de 31.0 % en el periodo 2006 al 2019, según el Estudio sobre aportes en las STEM: Mujeres en la Investigación, desarrollo e innovación, 2023, presentado por el Consejo Nacional de Ciencia y Tecnología (CONACYT). En medio de estos datos, existen historias que impulsan a que más niñas y mujeres se apasionen en carreras relacionadas con la ciencia.</p>	<p>Revista La Brújula Jueves 13 Febrero 2025</p>

	https://revistalabrujula.com/2025/02/13/veronica-velasquez-las-mujeres-son-totalmente-capaces-de-aportar-mucho-a-la-sociedad/	
El Salvador tiene bajo desempleo, pero alta informalidad, según estudio	El Salvador tiene una de las tasas más bajas de desempleo en Centroamérica, destacó un estudio del mercado de trabajo de la Federación de Cámaras de Comercio del Istmo Centroamericano (Fecamco). La investigación "El empleo en Centroamérica: desafíos y oportunidades para el desarrollo de la región" analiza los desafíos y las oportunidades de mejora del mercado de trabajo en la región, que representa la quinta economía más grande de América Latina, pero no genera suficiente riqueza para romper con el ciclo de pobreza y desempleo. https://diario.elmundo.sv/economia/el-salvador-tiene-bajo-desempleo-pero-alta-informalidad-segun-estudio	Diario El Mundo Lunes 17 Febrero 2025
El Salvador tuvo el menor crecimiento de remesas en el Triángulo Norte de Centroamérica	El Salvador tuvo el menor crecimiento de remesas en el Triángulo Norte de Centroamérica - conformado también por Honduras y Guatemala-, revelan datos de la Organización Internacional para las Migraciones (OIM). El observatorio de remesas de la OIM refleja que los tres países acumularon \$39,732.9 millones en remesas provenientes de diferentes partes del mundo. Dentro de esta porción, los ingresos recibidos por los hogares salvadoreños ascendieron a \$8,479.7 millones entre enero y diciembre de 2024, un 2.5 % más que los \$8,275.42 millones contabilizados al cierre de 2023. https://diario.elmundo.sv/economia/el-salvador-tuvo-el-menor-crecimiento-de-remesas-en-el-triangulo-norte-de-centroamerica	Diario El Mundo Lunes 17 Febrero 2025
Persiste demanda ante OIT por miles de despidos en Gobierno	Un grupo de representantes sindicales presentaron este lunes 17 de febrero varias demandas ante la oficina regional para Centroamérica y el Caribe de la Organización Internacional del Trabajo (OIT), por los miles de despidos arbitrarios ocurridos en El Salvador. En representación de la OIT los recibió Blanca Peralta, especialista en Normas Internacionales y Legislación Laboral de la OIT, quien abordó el tema en una reunión con los sindicalistas. https://www.laprensagrafica.com/elsalvador/Sindicalistas-salvadorenos-presentan-demandas-ante-la-OIT-por-despidos-en-el-gobierno-20250217-0047.html	LPG Pág.10 Martes 18 Febrero 2025
Profesora sigue luchando por recuperar su plaza en escuela	Maura Gómez lleva más de un mes luchando por recuperar la plaza que le otorgaba el Decreto Legislativo 917 del 2023, el cual mandaba que los docentes que habían ejercido como interinos en el sistema público tendrán una plaza fija, por Ley de Salarios, a partir de 2025... Desde el 2013, el Ministerio de Educación emitió, junto a Red Institucional para la prevención del acoso, abuso sexual y otra forma de violencia de género en las comunidades educativas, un "Protocolo de actuación para el abordaje de la violencia sexual en las comunidades educativas de El Salvador". La Encuesta Nacional de Violencia Sexual contra las Mujeres, elaborada en 2019 por el Fondo de Población de las Naciones Unidas, El Salvador, publicada en 2022, indica que dos de cada tres mujeres sufren violencia sexual. https://www.elsalvador.com/noticias/nacional/profesora-lucha-recuperar-plaza-escuela-publica/1201011/2025/	EDH Pág.10 y 11 Martes 18 Febrero 2025
Hubo 47 despidos en el CNJ; entre ellos, 8 directivos sindicalistas	Un acta de reunión del pleno del Consejo Nacional de la Judicatura (CNJ), con fecha del 9 de octubre de 2024, deja constancia que los consejales decidieron suprimir 50 plazas en la institución, incluyendo tres que ya estaban vacantes. LA PRENSA GRÁFICA habló con un dirigente sindical afectado por esta decisión y aseguró que intentaron hablar dos veces con las autoridades, pero nunca fueron escuchados. El 13 de diciembre de 2024, 47 personas fueron notificadas de su despido por la supresión de su plaza, detallándoles que no se presentaran a trabajar desde el 1 de enero de 2025. https://www.laprensagrafica.com/elsalvador/Hubo-47-despidos-en-el-CNJ-entre-ellos-8-directivos-sindicales-20250219-0057.html	LPG Pág.6 Jueves 20 Febrero 2025
Canasta básica subió entre \$0.57 y \$0.96 en enero por mayor costo de tortilla, frijoles y carnes	Por segundo mes consecutivo, la canasta básica alimentaria (CBA) aumentó en enero pasado de entre \$0.57 y \$0.96 por mayor costo en tortillas, frijoles y carnes, confirmó la Oficina Nacional de Estadísticas y Censos (Onec). La institución señala que la canasta básica urbana se colocó en \$246.64 en enero pasado, \$0.57 más cara en comparación con los \$246.06 que costó en diciembre de 2024. https://diario.elmundo.sv/economia/canasta-basica-subio-entre-057-y-096-en-enero-por-mayor-costo-de-tortilla-frijoles-y-carnes	Diario El Mundo Jueves 20 Febrero 2025
El envío de las remesas crece un 12% en enero	Las remesas que enviaron los salvadoreños en el exterior en enero pasado fueron un 12.9% más altas que las recibidas en el mismo mes del año pasado, según el nuevo informe del Banco Central de Reserva (BCR). Hace un año, el flujo de remesas recibido fue de \$599.85 millones, pero en enero pasado, la cifra se elevó en \$77.28 millones, alcanzando un flujo mensual de \$677.13 millones. https://www.laprensagrafica.com/economia/Salvadorenos-mandaron-mas-remesas-en-enero-20250220-0071.html	LPG Pág.18 Viernes 21 Febrero 2025
Las remesas alcanzaron un promedio inédito de \$344.5 en enero pasado	El promedio mensual de las remesas familiares alcanzó un monto de \$344.5 en enero pasado, confirmó el Banco Central de Reserva (BCR). Este monto es superior en \$35.4 (11.4 %) en comparación con el promedio de cierre de 2024, que se situó en \$308.9. De acuerdo con el registro del BCR, este es el monto mensual más significativo registrado y representa un 94 % al salario mínimo vigente desde agosto de 2021, de \$365 para comercio e industria. https://diario.elmundo.sv/economia/las-remesas-alcanzaron-un-promedio-inedito-de-3445-en-enero-pasado	Diario El Mundo Viernes 21 Febrero 2025
Siete de cada 10	Siete de cada 10 mujeres tienen menos de cinco años de laborar para la misma empresa, según un	Diario El Mundo

<p>mujeres tienen menos de cinco años de laborar para las mismas empresas</p>	<p>informe elaborado por la Organización de Mujeres por la Paz (Ormusa). La encuesta, elaborada entre diciembre de 2024 y enero de 2025, toma la opinión de 196 mujeres de todos los departamentos y de diferentes grupos etarios. El documento evidencia que un 78.1 % de las mujeres encuestadas dijo que llevaba trabajando en su empresas menos de cinco años.</p> <p>https://diario.elmundo.sv/economia/siete-de-cada-10-mujeres-tienen-menos-de-cinco-anos-de-laborar-para-las-mismas-empresas</p>	<p>Viernes 21 Febrero 2025</p>
<p>El precio de la canasta básica de alimentos vuelve a subir</p>	<p>Los salvadoreños tuvieron que pagar más por las tortillas y los frijoles, dos de los alimentos que más consumen, el mes pasado. Según la Oficina Nacional de Estadísticas y Censos (ONEC), la canasta de alimentos subió \$0.58 en la zona urbana y \$0.97 en la rural, en comparación con diciembre. La canasta básica alimentaria (CBA) urbana, que incluye 22 alimentos, alcanzó los \$246.64 el mes pasado. De acuerdo con los datos gubernamentales, el pan francés, las tortillas, los frijoles, la ración de arroz, las carnes, la leche fluida y las frutas fueron los productos que subieron.</p> <p>https://www.laprensagrafica.com/economia/El-precio-de-la-canasta-de-alimentos-vuelve-a-subir-20250221-0103.html</p>	<p>LPG Pág.8 Sábado 22 Febrero 2025</p>
<p>El 38% de las trabajadoras salvadoreñas no recibieron el monto correcto de su aguinaldo</p>	<p>Un 38.8 % de las trabajadoras no recibieron el monto correcto de su aguinaldo en 2024, revela una encuesta de la Organización de Mujeres Salvadoreñas por la Paz (Ormusa). El documento fue divulgado este mes y tomó la opinión de cerca de 200 trabajadoras, buena parte de estas jóvenes menores de 40 años. Según Ormusa, esta porción que no recibió el monto exacto del aguinaldo puede apuntar a que en el país existen irregularidades que muchas veces no son percibidas por las autoridades, por lo que es necesario fortalecer el monitoreo para un pago justo.</p> <p>https://diario.elmundo.sv/economia/el-38-de-las-trabajadoras-salvadorenas-no-recibieron-el-monto-correcto-de-su-aguinaldo</p>	<p>Diario El Mundo Lunes 24 Febrero 2025</p>
<p>Empresas lideradas por mujeres han crecido 30% en la última década</p>	<p>El número de empresas que son dirigidas por una mujer ha crecido un 30% en la última década en El Salvador, según datos del Banco Mundial citados por el presidente de la Asociación Nacional de la Empresa Privada (ANEP), Agustín Martínez, durante la inauguración del foro Mujer y Empresa, realizado ayer en San Salvador. El evento contó con la participación de cinco destacadas mujeres que son líderes de gremiales empresariales de Centroamérica y que compartieron el avance de las mujeres en el mundo empresarial y lo mucho que hace falta por hacer.</p> <p>https://www.laprensagrafica.com/economia/Empresas-lideradas-por-mujeres-han-crecido-30-en-la-ultima-decada-en-El-Salvador-20250224-0082.html</p>	<p>LPG Pág.20 Martes 25 Febrero 2025</p>
<p>Mujeres enfrentan dificultades para acceder a pensiones dignas: economista</p>	<p>En el marco del Seminario de Difusión de Investigaciones 2025 de la Universidad Centroamericana José Simeón Cañas, UCA, se realizó la presentación de la investigación “Sistema de pensiones en El Salvador: un acercamiento feminista”, de las economistas Saira Barrera y Sara Hércules. Dentro de la investigación se realizó un análisis del Sistema Ahorrativo de Pensiones (ASAP) en el país, con énfasis en las dificultades que enfrentan las mujeres para acceder a una pensión al alcanzar la edad de jubilación.</p> <p>https://ysuca.org.sv/2025/02/mujeres-enfrentan-mayores-dificultades-para-acceder-a-pensiones-dignas-economista/</p>	<p>YSUCA Martes 25 Febrero 2025</p>
<p>¿Por qué los jóvenes no acceden a un trabajo formal?</p>	<p>Especialistas se pronuncian sobre la informalidad del país. En el país, son muchas las personas que se ganan la vida mediante la informalidad. Y es que la gran mayoría de los jóvenes salvadoreños no encuentran un trabajo formal pese a las ganas de conseguirlo. Según expertos, la informalidad es predominante en el sector de servicio y comercio.</p> <p>https://www.canal12.com.sv/noticia/por-que-los-juvenes-no-acceden-a-un-trabajo-formal/</p>	<p>Canal 12 Miércoles 26 Febrero 2025</p>
<p>¿Cómo se vive con el salario mínimo en El Salvador?</p>	<p><i>¿Cómo se vive con el salario mínimo en El Salvador?</i> Esta pregunta se responde en detalle en la investigación titulada “Trabajar al máximo y vivir al mínimo: El salario mínimo en El Salvador”, realizada por la economista de la UCA, Saira Barrera. La investigación recopila información macroeconómica sobre el salario mínimo y analiza las tarifas vigentes a lo largo del siglo XXI. Además, evalúa el poder adquisitivo de esas tarifas, medido en términos de la cantidad de canastas básicas alimentarias que se pueden adquirir con el salario mínimo.</p> <p>https://ysuca.org.sv/2025/02/como-se-vive-con-el-salario-minimo-en-el-salvador/</p>	<p>YSUCA Miércoles 26 Febrero 2025</p>
<p>455 directivos sindicales han sido despedidos</p>	<p>Hasta enero de este año, instituciones del Estado han despedido a 455 dirigentes sindicales, de acuerdo a los registros de la Unión Nacional para la Defensa de la Clase Trabajadora (UNC/MDTC), aunque precisaron que la cifra puede ser más alta. “En el recorte que ha habido hasta enero, nosotros tenemos un recuento de 455 dirigentes sindicales cesados de sus puestos de trabajo. Dirigentes sindicales, no estamos hablando de sindicalistas de base, estamos hablando de directivos sindicales”, mencionó esta mañana Erick Zelaya, secretario de la UNC/MDTC en la entrevista del Canal TVX.</p> <p>https://www.laprensagrafica.com/elsalvador/455-directivos-sindicales-han-sido-despedidos-20250227-0059.html</p>	<p>LPG Pág.8 Viernes 28 Febrero 2025</p>